

Alboroto.—Un sugeto, mal prevenido, insultó anoche en la plaza del Salvador á dos mugeres. Tan grande fué el alboroto, que llegó á oídos del municipal número 70, y después siguió la denuncia á la autoridad local.

Operación.—Nuestro querido amigo el diputado provincial señor Padilla y Parejo, de cuya afección á la vista nos hemos ocupado, ha sufrido una operación quirúrgica que con buen éxito han llevado á efecto los facultativos señores Luna y Zapatero. Nos congratularemos mucho del restablecimiento del señor Padilla.

A baños.—Para los enfermos que tengan que hacer uso de las aguas termales de Alhama de Granada, la Compañía de los ferrocarriles andaluces ha establecido un servicio á precios reducidos, con billetes de ida vuelta.

Estorbos.—Se vén por las calles muchas piedras sueltas en las inmediaciones de los puntos donde se verifican obras, y sería conveniente que antes de retirarse los obreros recogieran tales estorbos para evitar algunas caídas.

Caballerías.—Han sido robadas dos caballerías menores á don Pedro Torres, vecino de Villafrauca, y otra á don Juan Monte Rodríguez, de esta capital.

Cultos.—En varios templos de esta capital se disponen á celebrar dignamente los ejercicios del mes de María ó de las flores, desde el día último del corriente mes.

Juzgado militar.—El de Córdoba llama al soldado reservista del reemplazo de 1887 Fernando Valiente Soto, al que se ha formado expediente por haber faltado á la concentración á cuerpo.

Matadero público.—Las reses que se sacrificaron en el de esta capital los días 24 y 25 fueron 18 mayores y 48 menores con 14 ratas, que pesaron 3.837 y medio kilos, pagándose por ellas 1.066 pesetas y 1 céntimo en esta forma: 844'25 por derechos de consumo; 183'48 por administración, y 38'28 por despojos.

Matrícula.—Del 1.º al 15 de Mayo está abierto en la Escuela Superior de Maestros de Córdoba el pago del segundo plazo de matrícula de alumnos de enseñanza oficial y doméstica.

Caja provincial.—El miércoles ingresaron en ella 1531 pesetas y 8 céntimos del Ayuntamiento de Hornachuelos y se pagaron por suministros de Beneficencia 1.053'58; quedando para ayer una existencia de 629'32.

Requisitorias.—Las ha puesto el juzgado de Córdoba para la presentación de varias personas que intervinieron el mes anterior en la venta de varios cerdos en el cortijo Murillo Bajo, de este término. También se interesa la presentación de los dueños de dichos cerdos.

Licores.—El cosechero de vinos de Jeréz A. R. Valdespino y el fabricante de rom y aguardiente de caña, de Málaga, Manuel de las Peñas, han nombrado su representante en Córdoba á nuestro amigo don José de Montis y Fernandez. Ambas casas gozan de justa celebridad.

Fallecimientos.—Los cinco ocurridos el día 19 en esta capital, lo fueron por raquitismo, hepatitis, bronquitis, disenteria y fiebre tifoidea.

Licitación.—El lunes treinta se subasta en el despacho de la Alcaldía una res cabría, que se halla depositada en el Asilo.

Escuela.—En la de Artes y Oficios empezarán el día 1.º de Mayo los exámenes del actual año académico.

Corridas.—El célebre *Guerrita* ha sido contratado para las de feria de Valencia.

Pensamiento.—Quejarse de la envidia es creerse con mérito bastante para excitarse.

Sección minera.—Se ha solicitado una demasia para la mina «Enero á Sur», del cortijo de la Loma, término de Fuente Obejuna.

Cantar.—Una hereda l entre flores —y una casita modesta,—y con pan, con fé y amor—se logra dicha completa.

Sociedad colectiva.—Con el nombre de Vilaplana y Laguna ha quedado constituida en Montilla una sociedad para la compra y venta de Paquetería y Coloniales.

Prófugo.—El de Montilla, Rafael Reyes Salazar, ha salido de Sevilla para Córdoba á disposición de la autoridad militar.

Desgraciado.—Ha fallecido en Lucena el encargado de la vigilancia de la vía del ferrocarril de Linares á Puente Genil, que dijimos había sido cojido por una zorrilla, rompiéndole una pierna.

Desdichas.—La Agencia ejecutiva de Don Torres enajena en subasta pública, el día treinta, veinticuatro fincas por débitos de la contribución territorial.

Edicto.—Por el juzgado de Montilla se llama á Antonio Garcia Muñoz, vecino de Lucena, para que cumpla la pena que se le ha impuesto por lesiones.

Oblea.—En tal estado debe hallarse convertido el profesor de instrucción primaria de Viñuela (Málaga) que según carta que dirige al *Imparcial* no cobra sus haberes hace 57 meses. Con razón dice expresado colega que situación semejante debe ser causa de vergüenza para cuantos pudiendo evitar esto no lo hacen.

Codiola.—Ha fallecido estos días en Málaga repentinamente un hombre por efecto del hambre. Su habitación ofrecía el triste espectáculo de la mayor miseria. Registrado todo se hallaron escondidas mas de cinco mil pesetas.

Revista.—En Cádiz empezará á publicarse una el día primero del próximo mes de Mayo con el título de «La Ilustración Gaditana.»

Doctoral.—El de Cádiz señor don Felix Soto, ha salido para Zafra á fin de asistir á la profesión de una sobrina suya en un convento de la orden de Santo Domingo.

Donde nació Fray Diego.—Las habitaciones de la casa número 8, de la calle Bendición de Dios, en Cádiz, donde nació Fray Diego, que desde hace años están alquiladas por las Hermanas del Rebaño de María, se abrieron el lunes á la visita del público, que en numeroso concurso asistió á verlas. Son dos piezas; sala y alcoba, siendo esta más pequeña que aquella. Ninguna de las dos ha experimentado variación desde hace muchos años, según manifiestan personas ancianas. Las Hermanas del Rebaño de María las alquilaron para que no fueran ocupadas por nadie. Están, al parecer, en buen estado de conservación, teniendo pintadas las paredes y muy aseado el suelo. Hace días las expresadas religiosas colocaron una cruz de grandes dimensiones en la alcoba, y una especie de altarito en la sala, con un cuadro al óleo con el retrato de Fray Diego, varios jarros con flores y una lámpara, que estuvo todo el día encendida. En el suelo había una alfombra cubierta de flores y yerbas olorosas. Como decimos al principio, las dichas habitaciones fueron visitadas por numerosas personas.

Fracaso.—Dicen de Sevilla que por este año ha tenido que renunciarse á la Batalla de Flores, no por culpa del Ayuntamiento, sino de los particulares, que no han hecho las debidas inscripciones.

Solemnidad.—En los jardines de Eslava, de Sevilla, tendrá lugar el domingo la adjudicación de premios del Certamen científico, literario y artístico del Ateneo.

Accidente ferroviario.—Con este epigrafe publica el *Industrial* de Jaen el siguiente suelto: «El lunes último pudo ocurrir en la estación de Linares una verdadera catástrofe. Cuatro wagones cargados de carbon y un furgon, con freno, se escaparon desde el paso nivel de la mina «Arroyanes», entrando en la estación con una velocidad espantosa, yendo á caer desde el terraplén á los solares que hay por frente á la «Aserradora.» Los cuatro wagones quedaron destruidos y el furgon sufrió algunos desperfectos, salvándose milagrosamente los cuatro empleados que en él venían, uno de los cuales, el guardafreno, se arrojó á la vía pocos metros antes de llegar al terraplén. Al recibirse en la estación el aviso telegráfico de que se habían escapado los wagones, se armó gran confusión, puesto que no sabían los empleados qué vía dejarían libre, para que el desenlace tuviera consecuencias menos sensibles, toda vez que la catástrofe era ya inevitable y se esperaba de un momento á otro. Por fortuna no ocurrieron percances en la vía, debido á la casualidad de no circular en aquellos críticos momentos ni carros ni caballerías, por los pasoniveles de *San Miguel* y la *Virgen*.

Muerte de un veterano.—En Castro Urdiales ha fallecido un marinero á la edad de ciento catorce años. Se llamaba José Perez. Había nacido en Septiembre de 1780, y se batió con denuedo contra las huestes francesas cuando el ejército de Napoleón I tomó por asalto á Castro.

Poseción.—La ha tomado del cargo de registrador de la propiedad de Jaen don Rafael Vilches Caballero.

Patronato.—Ha sido nombrada la señora Marquesa de Squilache auxiliar del patronato general de las escuelas de párvulos de Granada.

Pesca.—Se ha prohibido la del *bou* desde Ayamonte á Almería, á seis millas de la costa.

Premio.—El Intendente general de la Real Casa telegrafió el martes al señor

Alcalde de Jeréz, anunciándole que envía un reloj saboneta como premio otorgado por S. M. para la Exposición de ganados de aquella ciudad.

Un sabio.—Muchacho: anda á ver que hora es en el reloj de sol de la azotea.

Pero, señorito, ¡si es de noche!—No importa, animal: toma una luz y anda á ver.

El gran específico contra todas las afecciones del hígado.—La Podofilina y la Leptandrina, sustancias puramente vegetales que forman los principales elementos de la composición, de las afamadas Píldoras de Bristol, poseen todas las buenas cualidades del mercurio en las enfermedades del hígado, sin producir ninguna de sus desagradables y perjudiciales efectos. Bajo su poderosa y saludable acción desaparecen en breve todos los desarreglos biliosos, dolores del costado, ictericia, mareos, y en suma, todos los dolores, enfermedades y achaques que reconocen su origen en el hígado.

Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y compañía, plaza Moncada, Barcelona.

LA «EMULSIÓN SCOTT» ES LA SEGUNDA PROVINCIA DE LOS ESCROFULOSOS, RAQUITICOS, LINFÁTICOS Y ANÉMICOS. (Desconfiense de eso que se llama fórmula Scott).

Sevilla 13 de Febrero de 1885.

Certifico: Que he usado multitud de veces la «Emulsión de Scott» de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa en casos de raquitis, escrófula, tisis, y todos aquellos estados patológicos en que domina la escasez de fuerzas radicales, obteniendo en todos ellos resultados muy ventajosos de reconstitución. Siendo esto lo que yo he podido apreciar, no tengo inconveniente en hacerlo constar.

Dr. Pedro Martínez.

PROBAD EL HENRI GARNIER Y COMPAÑIA COMUNICADO

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mio y de mi consideración más distinguida: Aunque no tengo el gusto de ser suscriptor al DIARIO, ha llegado á mi poder el número 12.681 del 19 del corriente, en cuya Gaceta se inserta un suelto, cuyo epigrafe es «Triunfo la fé.» y en el que se trata la relación ó carta recibida de esta, del consolador espectáculo que á esta población ha dado el librepensador Diego Espejo, muriendo arrepentido de sus errores y en brazos de nuestra amorosa Madre la Iglesia Católica.

Nada más justo, señor director, que felicitar á usted por la cabida que dá en el periódico de su digna dirección á noticias que como esas sirven para acatar el espíritu católico, barto decaído por la multitud de sinsabores y persecuciones que por todas partes nos vemos obligados á sufrir; pero aunque hasta cierto punto ageno á esta cuestión, me tomo la libertad de hacerle oír mi voz, protestando en cierto modo del marcadísimo interés personal con que dicho suelto ha sido redactado. En él se dice que la conversión del Espejo se debe al celo y caridad del sacerdote don Agustín Guadix, y me lastima, como feligrés que soy de esta parroquia, que no se mencione al, por todos conceptos, dignísimo párroco don Fernando Naranjo y Luque, á quien se debe todo, absolutamente todo el mérito de la acción, después de la gracia de Dios, que por modo especial obra en la conversión del pecador.

Me consta positivamente que el digno señor cura párroco, al saber que el Espejo (que no era jefe ni mucho menos de los librepensadores, sino un pobre trabajador del campo sin instrucción alguna) estaba enfermo de alguna gravedad, comisionó á una vecina piadosa para que le avisara cuando pudiese existir peligro de funesto desenlace, lo que verificado, dicha persona lo puso en conocimiento del señor Naranjo; al concluir este de celebrar el sábado 14, inmediatamente el señor cura fué á visitar el enfermo, con quien pasó todo el día excepto un pequeño rato que salió para comer, consiguiendo con sus caritativas exhortaciones desvanecer las sombras que oscurecían aquella inteligencia y mover el corazón del pobre enfermo, que, vencido ya por la gracia, pidió confesión en las primeras horas de la noche. En este estado, el siempre digno y prudente sacerdote hubo de hacer al enfermo la advertencia de que si por un momento creyera se trataba de violentar su libertad, se la dejaba completa para que eligiera confesor entre todos los sacerdotes de la población, retirándose á una casa inmediata para que el enfermo, con más libertad, resolviese lo que tuviera por conveniente. Aun amigo de este que quedó con

él, hubo de manifestarle que si quería un sacerdote que le fuese poco conocido (achaque frecuente en personas que confiesan pocas veces) había uno en el pueblo, cuya venida era muy reciente y era muy buen sacerdote, á cuya indicación accedió el enfermo. Entonces llamaron al señor Guadix, que lleva pocos días entre nosotros, y que se limitó á acudir donde le llamaban, ponerse de acuerdo con el señor cura párroco, que estaba aún en la casa, y confesar al enfermo; sin que esto que digo, que es rigurosamente exacto, sirva para disminuir en nada el concepto de celo y caridad que ese señor sacerdote pueda tener y ejercitara entonces con el alma que Dios Nuestro Señor ponía á su cuidado.

Terminada la confesión, el mismo señor Guadix llevó el Santo Viático al enfermo, con el que estaba preparándolo para recibir fervorosamente el Pan de los Angeles el señor cura párroco, y ante el cual y con su ayuda hizo retractorio público de sus errores, falleciendo poco después besando el Crucifijo como en el DIARIO se describe.

Estos son, señor director, los hechos, contados con toda exactitud, tales como yo tuve el gusto de presenciarlos. Ya comprenderá usted que no es mi ánimo rectificar conceptos publicados, que realmente no puede mas que, hasta cierto punto, calificarse de inexacto, sino solo dar testimonio de adhesión á la justicia y volver por el buen nombre de nuestro señor cura párroco, indirecta, aunque notoria y grandemente oscurecido por la malevolencia artera ó por la vanidad revestida de ropaje que pretende ser humillado.

No tengo por ningún concepto derecho á pedirle la publicación de esta carta; pero si en su buen deseo de hacer del DIARIO pedestal donde se ostenta la verdad y la justicia, quisiera darle publicidad en sus columnas, puede hacerlo con toda confianza, en la seguridad que será de complacencia á los que aprovechan la ocasión para darle testimonio de la consideración con que le distinguen s. s. s. q. b. s. m., J. M. y M. H.

Palma del Rio 21 de Abril de 1894.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Santo Toribio, obispo y confesor.—Mañana, San Vidal, mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la iglesia Hospital de Jesús Nazareno, por los Excmos. Sres. Marqueses de Valdeflores, en sufragio de sus difuntos.

—La Archicofradía del Inmaculado Corazón de María, establecida en la iglesia de los Padres de Gracia, celebrará pasado mañana los piadosos ejercicios que tiene de reglamento, como domingo último del mes.

Por la mañana se celebrará la misa de la Comunión general á las siete, y por la tarde, á las cinco y media, se manifestará el Santísimo Sacramento, seguirá la visita, rosario, ejercicios, plática y reserva del Santísimo Sacramento.

—Mañana á las ocho y media tendrá lugar una misa de *Requiem* por el alma de la señora doña Francisca Cerro y Alcalá (q. e. p. d.) que falleció en esta capital el día 27 de Abril de 1893. Su viudo é hijos, ruegan á sus amigos la encomiendan á Dios Nuestro Señor, y asistan á este acto religioso, por lo cual dan gracias anticipadas.

†
R. I. P.
EL SEÑOR
Don Federico Gadeo y Civico

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la misa el día 28 del corriente, en la iglesia parroquial de San Pedro y Capilla de San Acasio de la Santa Iglesia Catedral, aplicándola en sufragio por el alma de dicho señor, recibirán el estipendio de diez reales.

Sus hermanos el señor Barón de San Calixto y el señor don Francisco Gadeo y Civico, tíos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendarlo á Dios Nuestro Señor.

†
Sesto aniversario.
EL SEÑOR
Don José Cantueso Alvarez
Falleció el día 28 de Abril de 1888.

Todas las misas que se celebren el día 29 del corriente desde las ocho en adelante, en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa, por los señores sacerdotes

invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio de dicho señor.

Su vinda é hijos ruegan á sus numerosos amigos lo encomiendan á Dios en sus oraciones.

Espectáculos.

TEATRO-CIRCO DEL GRAN CAPITAN

Compañía cómico-lírica de Sofia Romero dirigida por Ventura de la Vega.

Funciones por horas para hoy.

A las ocho y media en punto.—La zarzuela en un acto y cinco cuadros, *El cabo baqueta*.

A las nueve y media en punto.—La aplaudida parodia de la opereta «Miss Elyett», en un acto, *Miss Erere*.

A las diez y media en punto.—El pasillo cómico-lírico marítimo en un acto, *¡Al agua, patos!*

A las once y media en punto.—La zarzuela en un acto, *Los secuestradores*. Precios para cada sección.

Palcos sin entradas, 2 pesetas.—Sillas con entrada, 50 céntimos.—Anfiteatro con idem, 30 céntimos.—Entrada para palco, 30 céntimos.—Entrada de grada 15 céntimos.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del «Diario de Córdoba»

Barcelona 26 (1 tarde).

Se acaba de hacer un entusiasta recibimiento á la comisión de la Diputación, por su llegada hoy en el tren expreso de Madrid. Miles de obreros con las autoridades, corporaciones y centros, la ha saludado con grandes aplausos y vivas á la industria y trabajo Nacional.—*Internacional*.

Madrid 26 (1'40 tarde).

Se cree que el gobierno Alemán accederá á la prórroga del actual «modus vivendi» con la nación Española.

Confírmase que el señor Sagasta se encuentra dispuesto á retirar los tratados comerciales convenidos con algunas naciones y que estos serán reproducidos en la segunda legislatura.—*Express*.

Madrid 26 (1'45 tarde).

El consejo de Ministros celebrado hoy bajo la presidencia de Su Magestad la Reina Regente, después del discurso-resumen hecho por el señor Sagasta, se firmó el correspondiente decreto concediendo doble tiempo de servicio á las tropas que acaban de hacer la campaña de Africa.

Esta tarde á las seis se verificará el acostumbrado consejo.—*Express*.

Madrid 27 (2'40 madrugada).

En el Congreso ha continuado el debate de los sucesos de Melilla.

El general López Dominguez explica las frases que pronunció de «á Melilla ó á casa» y dice que cumplió su palabra presentando la dimisión, aunque luego el Gobierno, por deberes de patriotismo, le obligara á retirarla.

Calificó los sucesos de Melilla de guerra chica, por la que se ha conseguido una paz grande.—*Express*.

Madrid 27 (2'55 madrugada).

En Figueras, al marchar un tren de peregrinos, se han dado por las turbas muertas al Papa y silvidos.

Según opinión de los señores Amós Salvador y Mellado, la aprobación de los presupuestos ofrecerá pocas dificultades.—*Express*.

Madrid 27 (3 madrugada).

La junta de médicos celebrada en Lisboa para dar dictámen sobre la enfermedad reinante, ha declarado por unanimidad, que es cólera morbo, y que se deben establecer las cuarentenas, estudiándose toda la frontera.

En las últimas veinticuatro horas han ocurrido 169 casos nuevos.—*Express*.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

